

168^e SESSION DU COMITÉ EXÉCUTIF

Session virtuelle, du 21 au 25 juin 2021

Point 5.5 de l'ordre du jour provisoire

CE168/19
20 avril 2021
Original : anglais

MISE À JOUR SUR LE FONDS DE ROULEMENT

Introduction

1. Conformément à l'article VIII du Règlement financier, le Fonds de roulement a été créé par le Conseil directeur de l'Organisation panaméricaine de la Santé (OPS) dans le but principal de fournir les fonds nécessaires au financement des activités et autres exigences en attendant la réception des contributions fixées des États Membres.

Antécédents

2. Au fil du temps, le Conseil directeur a approuvé des augmentations du niveau autorisé du Fonds de roulement, qui est passé de US\$ 11,0 millions¹ à son niveau autorisé actuel de \$50,0 millions. L'augmentation la plus récente jusqu'au niveau autorisé actuel a été approuvée par les États Membres aux termes de la résolution CD58.R1 lors du 58^e Conseil directeur en 2020.

3. Bien que son niveau autorisé soit de \$50,0 millions, le Fonds de roulement n'était financé qu'à hauteur de \$28,7 millions au 31 décembre 2020. Conformément à la résolution CD58.R1, le Fonds de roulement doit être financé par tout excédent de recettes par rapport aux dépenses résultant de gains d'efficacité réalisés dans la mise en œuvre du budget programme (excédent budgétaire).

Situation actuelle

4. Alors que le budget des contributions fixées et des recettes diverses de l'OPS est resté relativement stable depuis 2012, le taux de réception des contributions fixées a diminué. Au 31 décembre 2020, \$84,6 millions de contributions fixées restaient impayés, contre \$88,9 millions au 31 décembre 2019, \$42,8 millions au 31 décembre 2018 et \$44,4 millions au 31 décembre 2017.

5. En raison du retard dans la réception des contributions fixées, l'Organisation avait un déficit net de trésorerie de \$42,9 millions à la fin de 2020 (en novembre, le déficit net

¹ Sauf stipulation contraire, toutes les valeurs monétaires dans le présent rapport sont exprimées en dollars des États-Unis.

était de \$46 millions). Ce déficit a été financé par le solde du Fonds de roulement de \$28,7 millions et un montant supplémentaire de \$14,2 millions de ressources non affectées (c'est-à-dire le Compte spécial pour les dépenses à l'appui aux programmes) afin de répondre aux exigences budgétaires. Les informations présentées dans ce rapport comprennent des chiffres préliminaires non vérifiés. Les chiffres définitifs seront disponibles lorsque le Commissaire aux comptes aura terminé et signé la vérification des états financiers de l'Organisation pour 2020.

6. Comme l'a noté le Commissaire aux comptes, pendant les périodes où le Fonds de roulement est entièrement utilisé, il existe un risque d'impact négatif sur la durabilité de la mise en œuvre programmatique.

7. Le Fonds de roulement n'est pas utilisé pour financer des activités programmatiques spécifiques du Bureau sanitaire panaméricain. Il est utilisé, comme décrit ci-dessus, pour couvrir les déficits de trésorerie liés à la réception des contributions fixées. Les contributions fixées sont utilisées pour financer pratiquement toutes les activités de l'Organisation, telles que définies dans le budget programme biennal correspondant.

8. Les futures mises à jour sur la situation du Fonds de roulement seront présentées au point de l'ordre du jour consacré au Rapport financier de la Directrice.

Mesure à prendre par le Comité exécutif

9. Le Comité exécutif est invité à prendre note du présent rapport et à formuler toutes recommandations qu'il juge pertinentes.

- - -